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Последний звонок
В этом году для выпускников российских школ последний 
звонок прозвучал в 77-й раз. Начало славной школьной 
традиции положено 25 мая 1945 года, и много десятилетий 
спустя это событие не стало менее трогательным  
и волнующим как для старшеклассников,  
так и для педагогов.

С самого утра в МАОУ СОШ № 62  
царила торжественная и празд-
ничная атмосфера. Все немного 
нервничали – ожидалось прибытие 
высоких гостей: главы администра-
ции Челябинска Сергея Давыдова, 
руководителей городского и рай-
онного управлений образования, 

а также депутата ЗСО Александра 
Шестакова. 

Делегация прибыла вовремя и 
сразу же отправилась смотреть 
место, где вскоре появится новая 
спортивная площадка. Её проект 
разработали и изготовили в бу-
мажном варианте сами ребята. По 

словам директора школы Любо-
ви Дмитриевны Кондратенковой, 
школа № 62 – единственная в го-
роде, на базе которой проводятся 
областные соревнования «Юные 
спасатели». Она давно нуждается 
в «спортивном перевооружении». 
Тем более что сюда приходят за-
ниматься воспитанники детского 
дома, расположенного поблизо-
сти, жители микрорайона. Любовь 
Дмитриевна рассказала о том, что 
в школе открыты четыре кадетских 
класса «Юные спасатели».

(Окончание на 2-й стр.)

Незабываемое 
лето в «Берёзке»
В летних оздоровительных лагерях Центрального 
района в этом году отдохнут 1960 ребятишек.  
А для многих ребят Челябинска лето станет особенно 
незабываемым и интересным – их примет  
ДОЛ «Берёзка», который входит в оздоровительный 
комплекс Южно-Уральского государственного 
университета. Первая смена начинается уже 4 июня.

Открытый в 1960 году вблизи озера Большой Сунукуль, он стал 
одним из любимых мест отдыха детей преподавателей и сотрудников 
вуза. Каждое лето в течение четырех лагерных смен более 370 ребят 
набираются в «Березке» сил и здоровья; более 50 студентов различ-
ных факультетов проходят здесь педагогическую практику.

В «Березке» можно не только загорать и купаться, но и усовершен-
ствовать знания иностранного языка, информатики; пройдя психоло-
гический тренинг, развить лидерские качества и научиться грамотно 
общаться, разрешать конфликты; заняться спортом, декоративно-
прикладным творчеством, вокалом, танцами, шахматами и шашками, 
поиграть в КВН и даже попробовать себя в роли журналиста, при-
няв участие в выпуске газеты и представив её на конкурс детской 
прессы.

Проводятся эстафеты, спортивные праздники, товарищеские 
встречи, спартакиады, занятия дыхательной гимнастикой, практику-
ется фито- и витаминотерапия.

График 
заездов
l 1 смена: 4 июня – 24 июня
l 2 смена: 26 июня – 
 16 июля
l 3 смена: 18 июля – 
 7 августа
l 4 смена: 9 августа – 
 29 августа
Длительность смены –
21 день.

Стоимость путевки 
для всех категорий граждан 
15 000 рублей 
(согласно смете).

Оплата стоимости путевки для учащихся школ Челябинска 
производится в объеме выделенных субсидий областного 
бюджета в следующих размерах:
8 000 руб. за счет субсидий;
7 000 руб. за счет средств граждан.
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Последний звонок
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)
В кадетских классах ребята до-

полнительно изучают предметы 
специализированного и военно-
го циклов: курсы «Юный спаса-
тель», «Туризм и краеведение», 
«Спортивное ориентирование», 
«Скалолазание», «Основы военной 
службы», «Строевая подготовка», 
«Огневая подготовка».

Сергей Викторович, выслушав 
директора и внимательно изучив 
эскиз спортплощадки, дал добро на 
строительство, а также выразил на-
дежду, что оно завершится к нача-
лу учебного года, и уже 1 сентября 
на новой спортплощадке пройдет 
торжественная линейка.

После этого гости отправились 
на экскурсию по школе. В музее 
юных спасателей они увидели мно-
жество наград и кубков, завоеван-
ных на спортивных соревнованиях. 
Любовь Дмитриевна с гордостью 
рассказала об успехах выпускни-
ков, многие из которых идут рабо-
тать в службу спасения, поступают 
в Южно-Уральский госуниверси-
тет на специальность «таможенное 
дело». Что особенно важно, парни 
из 62-й школы никогда не отлыни-
вают от армии.

По окончании экскурсии всех 
ждала праздничная программа, 

подготовленная силами учеников и 
педагогического коллектива. Кон-
цертные номера чередовались с по-
здравлениями и приветствиями при-
глашенных. Среди них был депутат 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области, ректор ЮУрГУ  
Александр Леонидович Шестаков. 
Школу № 62 и депутата связывает 
давняя дружба, он регулярно ока-
зывает поддержку учебному заве-
дению: например, в прошлом году 
А.Л. Шестаков подарил школе ла-
бораторный комплекс «Физика», по 
которому ребята с удовольствием 
занимаются. В этом году из депу-
татского фонда выделено 200 ты- 
сяч рублей на замену окон. Такой 
подарок очень обрадовал руковод-
ство школы, которое давно мечтало 
о новых евроокнах. 

В приветствии выпускникам 
Александр Леонидович отметил, 
что сегодня промышленные пред-
приятия остро нуждаются в квали-
фицированных инженерных кадрах, 
и университет дает возможность 
приобрести необходимые знания и 
получить качественное образование, 
которое позволит найти работу в лю-
бой сфере, где нужны технические 
специалисты, добавив при этом, что 
будет рад видеть выпускников шко-
лы в числе абитуриентов.

Оксана ХУДЯКОВА

Ребёнку нужна помощь! 
В редакцию обратилась Алёна 

Шкаликова, дочь Натальи Нико-
лаевны Чистяковой, председа-
теля КТОСа «Полёт», активной 
общественницы и давнего друга 
Южно-Уральского государствен-
ного университета. В их семье 
случилась беда: серьезно забо-
лел внук Натальи Николаевны –  
Демьян.

Публикуем обращение Алёны 
и надеемся на помощь неравно-
душных людей.

«Мой десятимесячный сынок 
Демьян 1 апреля попал в реани-
мацию с кетоацидозом на фоне 
высокого сахара, практически в 
состоянии комы. В реанимации 
он был неделю. Две недели про-
лежал в стационаре. Ему поста-
вили диагноз «сахарный диабет 

первого типа» (инсулинозависимый). Делаем инъекции семь раз в 
сутки, перед каждым приемом пищи. Нас направляют в Москву на 
полное обследование. Предложили поставить инсулиновую помпу, ко-
торая будет держать сахар компенсированным, чтобы не развивалось 
осложнений, сопутствующих сахарному диабету, и чтобы не травми-
ровать малыша инъекциями по семь раз в сутки. Но эта помпа стоит 
для нас больших денег. Я обращаюсь ко всем, кто может нам помочь. 
Если есть возможность – помогите! Будет ценна любая сумма».

Реквизиты Калининского отделения Сбербанка 8544/0145
Получатель: ИНН 7707083893
Калининское ОСБ 8544 Уральского банка СБ РФ
БИК: 047501602
КПП: 744702001
Банк получателя: Челябинское отделение 8597, г. Челябинск
к/сч: 30101810700000000602
для зач. на сб/кн – р/счет – 47422810272199940001
обязательный реквизит:
ФИО и номер л/счета клиента!
ФИО – Шкаликова Алёна Александровна,
номер л/счета клиента – 40817810572190409691
Номер карты Сбербанка: 4276 8720 1432 6772.

Поздравить эту замечательную 
дружную пару с Международным 
днем семьи пришли Наталья Алек-
сандровна Куницына, помощник 
депутата Законодательного Со-
брания Челябинской области Алек-
сандра Леонидовича Шестакова, и 
председатель Тракторозаводского 
КТОСа № 4 Наталья Васильевна 
Быковских. Красивый букет цветов 
и памятный подарок стали прият-
ным и неожиданным сюрпризом 
для пожилых людей, которые были 
очень тронуты и немного смущены 
таким вниманием представителей 
органов власти.

Оба много лет отработали на 
Челябинском тракторном заво-
де: стаж Капитолины Андреев-
ны, инженера-технолога ЧТЗ, –  
39 лет, и ещё 15 лет в Доме вете-
ранов Тракторозаводского района. 
Сергей Фёдорович отдал родному 
предприятию 42 года. В районе и в 
Челябинске известен как активный 
общественник, борец за правду и 
справедливость, неравнодушный 
житель с твердыми убеждения-
ми и ярко выраженной граждан-
ской позицией. Дома у Галушко 
до сих пор хранится множество 
папок и дел, обращений, писем, 
официальных документов, кото-
рые неугомонный пенсионер на-
правлял в разные инстанции. Как 
старший по дому, он очень много 
сделал для жителей, принимал 
активное участие в благоустрой-
стве территории, ходил на прием 
к чиновникам и всегда добивался 

положительных результатов. Та-
кой настойчивости, упорству, це-
леустремленности можно только 
позавидовать! Все эти качества у 
Сергея Фёдоровича сформирова-
лись ещё в детстве и юности: пио-
нерский вожак, комсомольский ли-
дер, позже занимался подбором и 
воспитанием кадров филиала ЧТЗ. 
Он всегда был готов взять на себя 
ответственность за самое трудное 
дело и довести его до конца.

Капитолина Андреевна, как и по-
лагается мудрой женщине, никогда 
не предъявляла претензий мужу, 
вечно занятому либо работой, либо 
решением общественных проблем. 
Супруги Галушко – заядлые садо-
воды, их стаж в этом деле – более 
пятидесяти лет!

Сергей Фёдорович и Капитолина 
Андреевна вырастили и воспита-
ли замечательных детей, дали им 
прекрасное образование. Нина и 

Владимир, выпускник МТ факуль-
тета ЧПИ (ныне ЮУрГУ), многого 
добились в жизни, сделали успеш-
ную карьеру и подарили своим ро-
дителям прекрасных внучек – об-
разованных, целеустремленных, 
с высшим образованием, а те, в 
свою очередь, осчастливили ста-
риков тремя правнуками и одной 
правнучкой.

Сергей Фёдорович называет себя 
самым богатым человеком на све-
те. Ещё бы: замечательная супруга, 
любящие дети, внуки, живущие в 
мире и согласии друг с другом, – 
разве не это настоящее счастье и 
самое ценное, чем может обладать 
человек? 

Что пожелать в праздник людям, 
у которых есть такие несметные 
богатства? Только здоровья, бо-
дрости духа, оптимизма и хороше-
го настроения!

Оксана ХУДЯКОВА

Несметные богатства 
семьи Галушко
«Капочка, Капуля» – так 
ласково называет супругу  
Сергей Фёдорович Галушко. 
С Капитолиной Андреевной 
они вместе уже более 
шестидесяти двух лет! 

При поддержке депутатов-
единороссов Центрального мест-
ного отделения партии Алексан-
дра Шестакова и Андрея Шмидта 
в течение мая прошли празднич-
ные встречи, концерты, чаепития, 
торжественные собрания. В числе 
приглашенных – Герой России 
Александр Радикович Хамитов, 
Герой Социалистического Труда 
Анатолий Фомич Еферин, полный 
кавалер ордена Трудовой Славы 
Андрей Михайлович Чепелев.

Без внимания партийцев не 
остался ни один ветеран. К тем, 
кто по состоянию здоровья не смог 
присутствовать на торжествах, 
единороссы пришли домой с по-
дарками. 

Секретарь политсовета Цен-
трального местного отделения пар-
тии «Единая Россия» Александр 
Леонидович Шестаков вместе с 
руководителем исполкома Юрием 
Федоровичем Мешковым поздра-
вили с Праздником Победы вдову 
Героя Советского Союза Раису 
Дмитриевну Чернышенко. Этот 
визит для пожилой женщины стал 

приятным сюрпризом. Она оста-
лась очень довольна вниманием и 
благодарна за участие.

Не осталась без внимания пар-
тийцев и Герой Социалистического 
Труда Александра Александровна 
Корнюхина. Почетный работник 
связи, она отдала любимому делу 
полвека. Пенсионерка рада, что и 
на заслуженном отдыхе её не забы-
вают, и говорит спасибо руковод-
ству Центрального местного отде-
ления партии «Единая Россия».

Елизавета Борисовна Остров-
ская, которой через два года испол-
нится 100(!) лет, с большим удо-
вольствием пообщалась с Ильёй 
Исайчуком, секретарем первично-
го отделения «Строительное», ко-
торый также пришел поздравить 
ветерана с Днём Победы. Моло-
дой, приветливый, разговорчивый 
бизнесмен-единоросс очень понра-
вился пенсионерке, она рассказала 

про свою молодость, военные годы, 
поделилась воспоминаниями о пер-
вых, самых страшных днях Вели-
кой Отечественной, бомбежках, ко-
торые застали молодую девушку в 
Минске, где она родилась и жила с 
семьей. Уже через два месяца по-
сле начала войны Елизавета Бори-
совна уехала на Урал. Челябинск 
стал для нее второй родиной. Здесь 
прошла большая часть ее жизни. 
Сорок лет Елизавета Борисовна от-
работала на мясокомбинате, имеет 
звание «Ветеран труда».

С каждым годом участников 
Великой Отечественной войны, 
тружеников тыла  становится всё 
меньше. Этим людям очень важно 
простое человеческое внимание. 
Многие из них одиноки и нужда-
ются в общении, и когда приходят 
гости, да еще и с подарками, они 
искренне рады тому, что их помнят 
и ценят.

В гостях у ветеранов
Отгремели залпы 
праздничного салюта  
в честь Дня Великой 
Победы, закончились 
праздничные митинги  
и шествия. Но ветераны 
Центрального района, 
участники войны 
и труженики тыла 
продолжают принимать 
поздравления.
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По первому пункту повестки дня 
с докладом выступил секретарь по-
литсовета Центрального местного 
отделения Александр Шестаков, ко-
торый в начале выступления поздра-
вил всех с Днём Победы и пожелал 
крепкого здоровья и счастья.

Александр Леонидович отметил, 
что первый квартал текущего года 
ознаменовался важным событием в 
политической жизни страны – вы-
борами президента, на которых по-
бедил кандидат от партии «Единая 
Россия» Владимир Путин. В Цен-
тральном районе за него отдали го-
лоса 54,54% избирателей.

Секретарь политсовета поблаго-
дарил самых активных членов пар-
тии, отвечающих за территории, где 
достигнут наиболее высокий показа-
тель голосования. Также А.Л. Ше-
стаков дал высокую оценку деятель-
ности совета сторонников партии во 
главе с председателем Геннадием 
Сапрыкиным. При этом Александр 
Леонидович особо отметил работу 
первичного отделения «Наше дело» 
(секретарь – Сергей Ткач).

Слова благодарности за добросо-
вестную работу прозвучали в адрес 
Галины Гавриловой, Сергея Гре-
кова, Ильи Исайчука, Антона Ка-
люка, Андрея Шмидта. Последний 
в ходе проведения Конференции 
выступил с докладом об усилении 
агитационно-пропагандистской ра-
боты в современных условиях.

Благодаря гостеприимству хозяй-
ки заведения Марины Карелиной, а 
также при финансовой поддержке 
депутата Челябинской городской 
Думы Андрея Шмидта, участники 
Великой Отечественной войны и 
труженики тыла имеют возмож-
ность достойно отпраздновать День 
Победы и прекрасно провести время 
в кругу друзей. 

На этот раз ветераны тоже остались 
довольны праздничной программой. 
Они посмотрели замечательный кон-
церт с участием маленьких артистов 

Замечательной души 
человек

Для Центрального местного 
отделения партии «Единая Рос-
сия» весна в этом году выдалась 
богатой на юбилеи. 70-летие от-
метила партийная и профсоюз-
ная активистка, спортсменка, 
баянистка, певунья, заядлая 
дачница, гостеприимная хо-
зяйка и просто замечательной 
души человек – Нелли Семё-
новна Бабинкова!

С Южно-Уральским госу-
дарственным университетом, 
который возглавляет депутат 
ЗСО, секретарь политсовета 
Центрального местного отде-
ления Александр Леонидович 
Шестаков, её связывает не 
одно десятилетие. В 1961 году 
она впервые переступила порог 
Челябинского политехническо-
го института, успешно закончила энергетический факультет, 
осталась работать преподавателем на кафедре ПТЭ. С 2003-го по 
2011-й была заместителем декана энергофака по воспитательной 
работе. В настоящее время является заместителем председателя 
совета ветеранов ЮУрГУ.

Ни одно значимое событие, происходящее в вузе или органи-
зованное местным отделением партии, не обходится без участия 
Нелли Семёновны – любимую баянистку приглашают на вете-
ранские встречи, юбилейные вечера, творческие мероприятия.

Ещё совсем недавно энергичная пенсионерка Бабинкова уча-
ствовала в спортивных соревнованиях по легкой атлетике, входи-
ла в сборную института, Челябинской области, и была неравно-
душна к горным лыжам. Сейчас в её жизни экстрима немного 
убавилось, но она продолжает оставаться такой же беспокойной, 
энергичной, оптимистичной, жизнелюбивой и очень доброжела-
тельной, – за что её любят и ценят родные, друзья и коллеги.

Здоровья, счастья, благополучия и хорошего настроения вам, 
дорогая Нелли Семёновна! С юбилеем!

Чествовали  
победителей
В дни празднования 
Великой Победы 
участники войны  
и труженики тыла –  
самые дорогие и почётные 
гости на торжественных 
встречах, посвященных 
главному празднику нашей 
страны.

Накануне Дня Победы 120 че-
ловек из Центрального и Трак-
торозаводского районов были 
приглашены на традиционное 
праздничное мероприятие, ко-
торое ежегодно организуют для 
ветеранов Александр Шестаков, 
секретарь политсовета Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия», депутат ЗСО, и Андрей Шмидт, заместитель 
секретаря политсовета, депутат Челябинской городской Думы.

Как всегда, местом проведения праздничной встречи стала сту-
денческая столовая № 2 – уютное и гостеприимное заведение с 
замечательной кухней и приветливым персоналом (заведующая –  
Кристина Долева). Здесь пожилые люди чувствовали себя при-
вычно и комфортно.

На протяжении вечера одно за другим звучали поздравления 
и тосты от главы администрации Центрального района Марины 
Дымовой, Александра Шестакова, Андрея Шмидта.

Молодые исполнители приготовили для ветеранов музыкаль-
ные подарки – песни военных лет. Пенсионеры с удовольствием 
подпевали профессиональным солистам. 

Среди гостей праздника оказалось немало творческих лич-
ностей. Например, 82-летний Степан Дементьевич Останин 
порадовал присутствующих поэтическим произведением, на-
писанным специально ко Дню Великой Победы.

Неунывающая, энергичная Лия Фоминична Скородумова, 
член совета ветеранов Тракторозаводского района, в свои во-
семьдесят с лишним продолжает вести активный образ жизни, 
участвует в мероприятиях районного и городского масштаба. 
Лия Фоминична родилась в большой семье, трудовую деятель-
ность начала с 12 лет. В годы Великой Отечественной войны 
работала на Челябинском тракторном заводе.

О каждом участнике торжества можно написать целую по-
весть – настолько богата, интересна и насыщена событиями 
жизнь наших ветеранов. И дай Бог, чтобы у каждого из них 
хватило сил и здоровья продолжать радоваться жизни и ценить 
каждое её мгновение.

из детского сада № 345, выступление 
которых вызвало слезы умиления у 
пенсионеров. Приятным сюрпризом 
для них стал музыкальный подарок 
от подающего большие надежды 
талантливого певца – первокурсни-
ка МТ факультета ЮУрГУ Сергея 
Горького. Вместе с ним ветераны 
пели любимые песни военных лет и 
не жалели аплодисментов.

Такие мероприятия всегда прохо-
дят в очень душевной и трогатель-
ной атмосфере. По словам Натальи 
Николаевны Чистяковой, ветераны 

с большим удовольствием в них 
участвуют и с благодарностью от-
зываются об организаторах празд-
ничных встреч, где можно отвлечь-
ся от повседневных забот, забыть 
об одиночестве, недугах, вспомнить 
молодость, военные годы, почтить 
память погибших товарищей. 

Со словами приветствия к собрав-
шимся обратились председатель со-
вета ветеранов Центрального района 
Владимир Николаевич Бублейник, 
помощник депутата Челябинской 
Гордумы А.В. Шмидта Светлана 
Владимировна Казанцева. Руково-
дитель центра творчества ЮУрГУ 
Ольга Владимировна Градская по-
здравила ветеранов от имени рек-
тора вуза, Александра Леонидовича 
Шестакова.

Участники мероприятия в свою 
очередь тоже имели возможность 
поздравить друг друга с Днем Побе-
ды и сказать спасибо организаторам 
праздника:

– Приятно, что в последние годы 
всё больше внимания уделяется на-
шему поколению. Сегодня в адрес ве-
теранов сказано много добрых слов. 
В Центральном районе работает са-
мый беспокойный совет ветеранов, –  
такие заботливые и внимательные 
люди! Спасибо им за это! Внимание 
для нас – самая дешёвая и результа-
тивная таблетка от всех недугов! – 
оптимистично завершил свою речь 
участник Великой Отечественной 
войны Алексей Егорович Пахомов.

Что касается праздничных ме-
роприятий, торжественных встреч, 
посвященных знаменательным да-
там, то единороссы Центрального 
местного отделения партии всегда 
принимают в них активное участие. 
Традиционная Январская встреча, 
День защитников Отечества, празд-
ник 8 Марта, пикет «Гвардейская 
ленточка», чествование ветеранов –  
все мероприятия прошли на хоро-
шем организационном уровне и 
оставили у участников приятные 
воспоминания.

Центральное местное отделение 
партии работает в тесном сотрудни-
честве с районным советом ветера-
нов, один из его активных членов – 
Леонид Иванович Мельников – по-
стоянный участник мероприятий, 
проводимых при поддержке «Единой 
России». Он принял участие и в ра-
боте Конференции и отметил отлич-
ную работу Центрального местного 
отделения в плане патриотического 
воспитания молодежи.

Приятным моментом заседания 
стало награждение грамотами и 
благодарностями наиболее актив-
ных членов партии. Владислав Кра-
шенинников, председатель РКК ЧРО 
партии «Единая Россия», вручил 
секретарю политсовета Централь-

ного местного отделения Алексан-
дру Шестакову благодарность за 
организацию и активное участие в 
мероприятии, посвященном Дню 
весны и труда 1 Мая. Грамоты и 
благодарности секретаря политсо-
вета местного отделения Алексан-
дра Шестакова получили и другие 
активисты партии.

Новый глава администрации Цен-
трального района Марина Дымова 
с начала года проявила себя как ак-
тивный партийный деятель. Поэто-
му Центральное местное отделение 
с удовольствием приняло Марину 
Валерьевну в члены политсовета. 
Она же была избрана делегатом  
ХХ Региональной конференции.  
В состав делегации также вошли: 
Илья Исайчук (секретарь первич-
ного отделения «Строительное»), 
Юрий Мешков (руководитель испол-
кома Центрального местного отделе-
ния партии «Единая Россия»), Юрий 
Четыркин (секретарь первичного от-
деления «Агроинженерное»).

В настоящее время Центральное 
местное отделение активно гото-
вится к ХIII Съезду партии «Единая 
Россия». Есть уверенность, что сла-
женная работа всех членов партии 
обеспечит решение задач, постав-
ленных съездом.

Полосу подготовила Оксана ХУДЯКОВА

Слаженная работа – 
гарантия успеха
Сразу после майских 
праздников единороссы 
Центрального местного 
отделения партии 
собрались на внеочередную 
Конференцию, чтобы 
обсудить итоги деятельности  
за I квартал 2012 года,  
а также избрать делегатов  
на Конференцию 
Челябинского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия». 

Таблетка от недугов
Ветеранам Центрального района, проживающим  
на территории КТОСа «Полёт» (председатель –  
Наталья Николаевна Чистякова), очень полюбилось открытое 
кафе Voise, где уже не первый год в мае организуются 
праздничные встречи, посвящённые Дню Великой Победы. 
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Центральный район: 
события и люди

Из биографии Т.Ф. Тихоплав.
Осенью 1942 года ушла на фронт добровольцем 

с третьего курса металлургического факультета 
Уральского политехнического института. По оконча-
нии 2-й Ленинградской школы младших авиаспециали-
стов воевала в составе 7-го полка 122-й истребитель-
ной авиадивизии на Карельском фронте в должности 
мастера авиавооружения, авиадиспетчера локатор-
ной установки. 

После окончания вуза, в 1948 году устроилась ра-
ботать на ЧКПЗ, была старшим инженером, зав. ла-
бораторией, главным металлургом завода. В течение 
четырех лет возглавляла заводской партком. 

С 1966-го по 1974-й – первый секретарь Централь-
ного райкома партии, с 1974-го по 1984-й – заведую-
щий отделом культуры обкома КПСС. С 1991-го –  
председатель совета ветеранов войны, труда,  
Вооружённых сил и правоохранительных органов  
Центрального района.

Награждена орденами Трудового Красного Зна-
мени, Октябрьской Революции, «Знак Почёта», От-
ечественной войны II степени, медалями «За боевые 
заслуги», «За Победу над Германией», «За оборону 
Заполярья».

…За официальными строками биографии скрывает-
ся удивительно богатая, разнообразная и замечатель-
ная жизнь Человека с большой буквы, чья жизнь без 

остатка отдана любимой работе, общественной дея-
тельности, людям.

На торжественной церемонии открытия присутство-
вали: глава администрации Центрального района Ма-
рина Валерьевна Дымова, заместитель главы Галина 
Андреевна Гаврилова, председатель совета ветеранов 
Владимир Николаевич Бублейник, начальник районного 
управления социальной защиты населения Марина Вла-
диславовна Артемьева, председатель совета ветеранов 
завода «Полёт» Раиса Степановна Зубкова. Многие из 
них были лично знакомы с Таисией Фёдоровной, вместе 
с ней работали, участвовали в партийной жизни. И все 
они говорили об уникальности этой женщины, её работо-
способности, огромной силе воли, твердости характера, 
лидерских качествах, и в то же время отмечали мягкость, 
доброту, сердечность. Нерастраченную материнскую лю-
бовь и заботу Таисия Фёдоровна отдала племянникам 
Михаилу и Ольге. Они также присутствовали на откры-
тии мемориальной доски и выступили со словами благо-
дарности в адрес организаторов мероприятия.

Пока жива память о человеке – жив сам человек. 
Эти слова не раз повторили те, кто пришёл на откры-
тие мемориальной доски.

Пройдут годы, десятилетия, но скромная мраморная 
плита навсегда сохранит светлый облик замечательной 
женщины. 

Оксана ХУДЯКОВА

Поколение людей, рожденных и выросших в СССР, 
воспитано на лучших традициях советской культуры. 
Сегодня многие из тех, кому за пятьдесят, продол-
жают вести активный образ жизни, духовно обо-
гащаться, посещая различные культурно-массовые 
мероприятия. Их для пенсионеров регулярно органи-
зуют городская и районная администрации, депута-
ты, Центральное местное отделение партии «Единая 
Россия», предприниматели. 

Первая половина 2012 года была насыщена со-
бытиями и мероприятиями. Ветераны Центрального 
района не остались в стороне и принимали активное 
участие во многих из них. Пожилые люди побывали 
на экскурсиях в Областном краеведческом музее (ди-
ректор – В.И. Богдановский), Челябинском областном 
музее искусств и Челябинской областной картинной 
галерее (директор – С.О. Ткаченко), в цехе «Высо- 
та 239» Челябинского трубопрокатного завода.

Среди пожилых людей, проживающих в Централь-
ном районе, где сосредоточено большое количество 
учреждений культуры, немало заядлых театралов, 
истинных ценителей этого вида искусства. Для них 
в совете ветеранов всегда найдется «лишний биле-
тик» на премьеру в Челябинский государственный 
академический театр драмы имени Н.Ю. Орлова. 
Также ветераны посещают Челябинский театр оперы 
и балета имени М.И. Глинки, Концертный зал имени  
С.С. Прокофьева, кинотеатры: «Киномакс-Урал» (ди-
ректор – И.Л. Козак), «Знамя» (директор – С.С. Вол-
ков), ДЦ «Дзержинец», ДК железнодорожников, Че-
лябинский цирк (директор – Р.В. Гармаш), зоопарк. 

Давние добрые отношения у совета ветеранов 
сложились с Южно-Уральским государственным 
университетом, который возглавляет депутат ЗСО 
Александр Леонидович Шестаков. Вместе с депута-
том Гордумы Андреем Владимировичем Шмидтом 
он приглашает ветеранов на встречи, праздничные 
мероприятия, посвященные знаменательным датам, 
творческие вечера. 

У наших депутатов очень внимательные и добро-
желательные помощники – Наталья Александровна 
Куницына и Светлана Владимировна Казанцева. 
Кроме того, не обходит вниманием ветеранов Цен-
тральное местное отделение партии «Единая Рос-
сия» (руководитель исполкома Юрий Федорович 

Мешков). При поддержке единороссов в течение 
года организуется ряд мероприятий.

Администрация Центрального района во главе 
с Мариной Валерьевной Дымовой уделяет особое 
внимание работе с ветеранами. Для них проводятся 
праздничные встречи, концерты, на которые при-
глашаются любимые артисты: Вячеслав Усольцев, 
Павел Калачёв, Светлана Шорохова, Наталья Во-
ронкина. Заботливое и уважительное отношение к 
людям пожилого возраста со стороны главы адми-
нистрации района поднимает настроение – хочется 
жить и радоваться, забывая о возрасте, житейских 
проблемах. 

Но наши ветераны не ограничиваются только по-
сещением мероприятий, а сами активно принимают 
участие в их подготовке, организации и проведении. 
Так, в этом году на фестивале военно-патриотической 
песни «Опалённые сердца» хор ветеранов Централь-
ного района (руководитель – Эльвина Лоретц) и хор 
русской песни радиозавода «Полёт» (руководитель –  
Надежда Теплякова) успешно выступили и были на-
граждены дипломами.

На Седьмом Областном фестивале-конкурсе «Зо-
лотые россыпи Урала» успешно выступили вокаль-
ный ансамбль «Рябинушка» из посёлка Сосновка 
(руководитель – Валерий Шадрин) и хор ветеранов 
Центрального района, получивший высшую оценку –  
диплом Гран-при и медаль фестиваля.

В Пасхальном фестивале «Русь родная, Русь свя-
тая» ветераны Центрального района также приняли 
активное участие. Интересно и разнообразно были 
оформлены и представлены работы клубов: «Береги-
ня» (руководитель – Алевтина Николаевна Мацуева), 
«Весёлая горница» (поселок Сосновка, руководи-
тель – Надежда Ивановна Гусева), «Русская песня» 
(поселок Шершни, председатель территориального 
совета – Нина Фёдоровна Мазунина), клуба радио-
завода «Полёт» (председатель совета ветеранов – 
Раиса Степановна Зубкова). Трогательно оформлены 
стенды общественных организаций «Память сердца» 
(руководитель объединения – Тамара Павловна Гла-
визнина) и «Дети погибших защитников Отечества» 
(Нина Сергеевна Вьюгина). 

Ярко, красочно, интересно прошёл Четвёртый 
Областной открытый фестиваль-конкурс «Ваше 
Величество Бабушка», посвященный году России. 

В нем успешно выступила Нина Ивановна Орлова, 
председатель территориального совета ветера- 
нов № 18: её изящное дефиле покорило зал. В честь 
Дня Победы в МБУК «Кинотеатр “Знамя”» проходил 
кинофестиваль «Встреча поколений». Организатора-
ми этого мероприятия выступили МБУК «Кинотеатр 
“Знамя”», Центральный cовет ветеранов и Централь-
ная библиотека имени А.С. Пушкина при поддержке 
областного общественного движения «Соцгород». 
Программа фестиваля была очень содержательной 
и насыщенной и включала посещение фотовыстав-
ки «Хроника Победы», встречу ветеранов Великой 
Отечественной войны с учениками школ района. 
Выступление участницы Великой Отечественной 
войны Евгении Николаевны Пустозёровой тронуло 
и взрослых, и детей.

Дети вручили всем ветеранам яркие гвоздики, за-
тем был показан фильм «Сын полка». Участие детей 
в любых мероприятиях символизирует связь поколе-
ний, и совет ветеранов района всегда будет следовать 
этому принципу. 

В Центральном районе проживает более 25 ты-
сяч пожилых людей. Это участники Великой Оте-
чественной войны 1941–1945 гг., труженики тыла, 
вдовы и дети погибших защитников Отечества, 
малолетние узники фашистских концлагерей, бло-
кадники и другие.

Наш совет ветеранов старается делать всё воз-
можное, чтобы скрасить жизнь этих людей, среди 
которых много одиноких, сделать её ярче, интерес-
нее, разнообразнее. Все культурно-досуговые меро-
приятия проводятся в тесном контакте с городским 
советом ветеранов, в частности В.Ф. Катаевой и  
Л.В. Якименко, а также администрацией Централь-
ного района. Спасибо за поддержку и сотрудничество 
главе администрации Марине Валерьевне Дымовой, 
ее заместителю Галине Андреевне Гавриловой, на-
чальнику отдела по культуре, физической культуре 
и работе с молодёжью Нелли Николаевне Рыжковой, 
заместителю Наталье Владимировне Белоусовой.

Валентина Алексеевна ЗОЛОТАРЁВА,
руководитель комиссии

по культурно-массовой работе
совета ветеранов

Центрального района
Челябинска

Ни минуты покоя
Знакомое всем выражение «Не стареют 
душой ветераны» как нельзя лучше 
отражает образ жизни пожилых людей 
Центрального района. Не стареть душой 
и оставаться молодыми им помогает совет 
ветеранов, в том числе комиссия  
по культурно-массовой работе.  
Среди ее активных членов –  
Галина Васильевна Зеленова,  
Раиса Георгиевна Чапцова,  
Ольга Владимировна Несмеянова. 

Уже не первый год при поддержке депутата Челя-
бинской городской Думы, заместителя секретаря по-
литсовета Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» Андрея Владимировича Шмидта 
отдыхающие отделения дневного пребывания Ком-
плексного центра социального обслуживания насе-
ления по Центральному району Челябинска отправ-
ляются на автобусе на ознакомительную экскурсию 
по родному городу. На этот раз экскурсоводом высту-
пила студентка магистратуры, руководитель Фото-
школы Южно-Уральского госуниверситета Ирина 
Юноцкевич. Пенсионеров также сопровождали культ- 
организатор Наталья Александровна Корнишева и 
медсестра КЦСОН Альфия Саляховна Карнишина.

Поскольку экскурсия состоялась накануне откры-
тия юбилейного ХХ фестиваля «Российская студен-
ческая весна», Ирина предложила пожилым людям 
познакомиться с жизнью челябинской молодежи и 
студенчества, интересно и подробно рассказала о 
программе фестиваля, показала главные площадки, 
на которых будут выступать участники, отметив при 
этом, что площадка «Журналистика» будет работать 
в ЮУрГУ.

Пенсионеры проехали по главным магистралям 
южноуральской столицы, увидели новые дороги и 
развязки, остановились возле краеведческого музея, 
для того чтобы принять участие в импровизирован-
ной фотосессии, потом отправились к «монете сча-
стья», установленной недавно у входа в коммерче-
ский банк «Ураллига». Здесь долгие годы работала 
одна из отдыхающих центра, которая также прини-
мала участие в экскурсии. Елена Анатольевна при-
гласила всех пройти в здание банка и посмотреть 
выставку её вышивок. 

После этого было решено познакомиться с 
самым молодым микрорайоном северо-запада –  
Тополиной аллеей. Из окон автобуса ветераны 
увидели новые районы Челябинска, красочные 
фасады многоэтажек, детские и спортивные 
площадки, оборудованные парковки, ухоженные 
дворы, большие развлекательные комплексы, тор-
говые центры. Пожилым людям, многие из кото-
рых прожили в Челябинске большую часть жизни, 
было приятно увидеть положительные перемены 
в облике города.

Оксана ХУДЯКОВА

В ЮУрГУ при поддержке Центрального местного 
отделения партии «Единая Россия» прошло несколько 
мероприятий, посвященных 67-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. В Пушкинском зале 
собрались фронтовики, труженики тыла, блокадни-
ки, дети погибших в годы войны, узники фашистских 
концлагерей. Проректор по учебной работе ЮУрГУ 
Владимир Иванович Майоров поздравил всех с Днем 
Победы и вручил ветеранам подарки. Также ветеранов 
поздравил председатель совета ветеранов университе-
та Геннадий Александрович Комиссаров. Много было 
сказано в тот день о подвигах тех, кто сражался на 
фронтах Великой Отечественной войны и ковал ору-
жие Победы. Подчеркивалось, что наш вуз возник в 
трудные военные годы, что его создавали фронтовики 
и труженики тыла, немалое число которых работало и 
училось в нем. Также было много сказано о необходи-
мости хранить память о великой войне.

В Актовом зале прошли традиционное торжествен-
ное собрание и праздничный концерт, посвященные 
Дню Победы. Здесь собрались ветераны, преподава-
тели и сотрудники вуза, студенты, жители Централь-
ного района. В зале было много офицеров и слуша-
телей факультета военного обучения. На сцене особо 
чествовали ветерана Великой Отечественной войны, 
выпускника нашего вуза Леонида Ивановича Мель-
никова, которому недавно исполнилось 90 лет. Ему 
вручили цветы и почетные грамоты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области и Челябинской 
городской Думы. Решения наградить ветерана грамо-
тами были приняты благодаря ходатайствам депутата 
ЗСО Челябинской области Александра Леонидовича 
Шестакова и депутата Челябинской Гордумы Андрея 

Владимировича Шмидта. Грамоты и цветы вручали 
помощник депутата ЗСО А.Л. Шестакова полковник 
запаса Ю.Ф. Мешков и лично депутат Челябинской 
Гордумы А.В. Шмидт.

Ветеранов и всех присутствующих радовали ма-
стерством лауреаты различных конкурсов, прослав-
ленные творческие коллективы университета: хор ве-
теранов ЮУрГУ, хор факультета военного обучения, 
хор автотракторного факультета, хор Primavera, студия 
классического танца, ансамбль «Парадокс», оркестр 
народных инструментов, музыкальный театр «Фольк-
тон» и другие. В конце торжества ветеранам подарили 
цветы.

Иван ЗАГРЕБИН

Никто не забыт

Экскурсия для пенсионеров

И.С. Кальметьева родилась в Белоруссии. В 50-е го- 
ды уехала в Прибалтику, в Вильнюс, там окончила 
школу, потом торговый техникум и вышла замуж 
за офицера госбезопасности. С этого момента на-
чались постоянные переезды с места на место: Ко-
строма, Южноуральск, Магнитогорск, Челябинск. 
В южноуральской столице она живет с 1979 года. 
В Магнитогорске окончила институт советской 
торговли. Её трудовой стаж составляет без малого 
пятьдесят лет, плюс 12 лет общественной работы в 
совете ветеранов Центрального района.

И.С. Кальметьева – правая рука председателя 
Владимира Николаевича Бублейника, который очень 
ценит таких сотрудников, как Ирина Сергеевна, и 
во всём может положиться на неё, доверить самую 
ответственную работу. Помощь ветеранам, работа 
с обращениями пожилых людей, организация ме-
роприятий, поиск спонсоров, сотрудничество с де-
путатами избирательного округа – решением этих 
вопросов она занимается уже много лет. 

Ей удалось наладить хорошие взаимоотношения с 
помощниками депутатов-единороссов А. Шмидта и 
А. Шестакова: Светланой Владимировной Казанце-
вой и Натальей Александровной Куницыной. Ирина 
Сергеевна – активный член первичного отделения 
«Содружество». 

При всей своей занятости и большой загружен-
ности общественной работой, Ирина Сергеевна на-
ходит время следить за собственной внешностью и 
поэтому всегда прекрасно выглядит. Такой и должна 
быть настоящая женщина. И возраст при этом не 
имеет никакого значения! Здоровья. счастья, бодро-
сти, внимания близких, хороших солнечных дней 
Вам, дорогая Ирина Сергеевна! Оставайтесь всегда 
такой же молодой и жизнерадостной! С юбилеем!

Оксана ХУДЯКОВА

Оставайтесь молодой  
и красивой!
В жизни мне всегда везло на хороших людей. В особенности после того,  
как я переехала жить в Центральный район и устроилась в редакцию газеты 
«Технополис» Южно-Уральского государственного университета, это везение преследует 
меня повсюду. 

Чтобы помнили
Накануне Дня Победы в Центральном районе состоялось торжественное открытие 
мемориальной доски Таисии Фёдоровне Тихоплав – без преувеличения легендарной 
личности нашего города, участнице Великой Отечественной войны, известному 
общественному и партийному деятелю.

27 мая состоялся розыгрыш Всероссийской тираж-
ной негосударственной благотворительной лотереи 
«Победа». В качестве распространителей лотерейных 
билетов выступили городские и областные парламен-
тарии. 

Помощники депутатов-единороссов: Александра 
Шестакова, секретаря политсовета Центрального 
местного отделения партии, депутата Законодательно-
го Собрания Челябинской области, и Андрея Шмидта, 

«Победа» будет за нами!
депутата Челябинской городской Думы, в течение мая 
активно раздавали «счастливые билетики» ветеранам 
Центрального района, проживающим на территории 
их избирательных округов. Всего распространено  
40 билетов, среди обладателей которых, возможно, 
есть счастливчики, которые выиграли квартиры в 
городах-героях, автомобили, или получили денежные 
выигрыши в размере миллиона рублей. Не будем раз-
глашать их имена, пусть они останутся тайной…

Ни минуты покоя

Два года назад, познакомившись с дружным кол-
лективом районного совета ветеранов, я сразу же 
обратила внимание на энергичную, активную, при-
ветливую женщину, которая с самого начала вызва-
ла большую симпатию. Это была Ирина Сергеевна 
Кальметьева, руководитель социально-бытовой ко-
миссии совета ветеранов.

На днях Ирина Сергеевна отметила юбилей.  
А это значит, что есть повод поздравить именинни-
цу и немного рассказать о её судьбе.
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Встрече предшествовала общественная 
аккредитация, которую наш вуз успешно 
прошёл. О положительных результатах ак-
кредитации и перспективах юридического 
образования рассказали профессор Смо-
ленского государственного университета, 
доктор юридических наук Лев Виницкий 
и заслуженный юрист РФ, доктор юри-
дических наук, профессор, заведующий 
кафедрой уголовного процесса и крими-
налистики Омского государственного уни-
верситета Владимир Азаров.

По словам Александра Николаеви-
ча Классена, декана юридического фа-
культета, который организовал встречу, 
пристальный интерес ведущих юристов 
страны к деятельности юридического 
факультета говорит о многом, и в первую 
очередь – о высоком качестве подготовки 
специалистов в области юриспруденции.

– Сегодня не так много вузов, готовя-
щих студентов по направлению «юриспру-
денция», которые прошли общественную 
аккредитацию. ЮУрГУ попал в их число. 
Это показатель того, что сообщество как 
теоретиков, так и практиков в области 
юриспруденции не просто подтверждает, 
а дает положительное заключение о каче-
стве юридического образования в нашем 
университете, – делает вывод Александр 
Николаевич. – В настоящее время мы на 
контрактной основе готовим специалистов 
на базе одиннадцати классов средней шко-
лы. Вскоре намерены получить лицензию 
для подготовки сотрудников правоохрани-
тельных органов на базе девяти классов. 
В первую очередь это социальная акция, 
так как мы возьмем на обучение детей 
погибших сотрудников органов охраны 
правопорядка и ребят, которые занима-
лись в кадетских классах. Они продолжат 
обучение в университете, чтобы затем ра-
ботать в уголовном розыске, в отделе по 
борьбе с экономическими преступления-
ми, с коррупцией. Эти профили мы наме-
рены развивать в системе непрерывного 
образования. Надеемся, что в будущем 
учебном году Министерство образования 

предоставит возможность набирать на 
бюджетной основе студентов для подго-
товки по направлению: «правоохранитель-
ная деятельность» по программе среднего 
профессионального образования.

Лев Витальевич Виницкий:
– Юридический факультет и Южно-

Уральский государственный университет в 
целом обладают огромной притягательной 
силой. Я всегда приезжаю сюда с огром-
ным удовольствием, чтобы участвовать в 
работе диссертационного совета и перени-
мать лучшее. Здесь собираются ведущие 
ученые многих российских университе-
тов, а также вузов Казахстана. Одни при-
езжают защищаться, другие – в качестве 
научных руководителей и оппонентов. 
Важно, что такие встречи всегда прохо-
дят в форме дискуссии. А, как известно, 
в спорах рождается истина. Эти встречи 
всегда дают определенный стимул к вы-
явлению новых проблем, новых направ-
лений. Поэтому нет ничего удивительного 
в том, что сегодня данный вуз, и в част-
ности его юридический факультет высоко 
котируются в стране и оказывают мощное 
влияние на близлежащие регионы.

К разговору присоединяется коллега 
Льва Витальевича, Владимир Алексан-
дрович Азаров:

– Университет в прошлом был мощным 
техническим вузом, и это позволило соз-
дать на юридическом факультете прекрас-
ную техническую базу. А криминалистика –  
это дисциплина, связанная с широким 
использованием технических средств.  
В этом отношении юрфак представляет 
интерес не только для региона, но и для 
российских вузов, где готовят специали-
стов в области криминалистики. В ЮУрГУ  
прекрасно оборудованы кабинеты, про-
думаны наглядные пособия, достаточное 
количество микроскопов, других исследо-
вательских приборов.

У меня есть возможность сравнивать 
юридический факультет ЮУрГУ с ана-
логичными факультетами университетов 
России и даже зарубежья, потому что 

часто бываю в Челябинске в качестве оп-
понента при защите докторских диссер-
таций, на конференциях, а также в других 
университетах. Для меня это фантастиче-
ская, феноменальная вещь, что за очень 
короткий срок, какие-то двадцать лет, в 
техническом вузе мало того что создан хо-
рошего уровня юридический факультет, но 
организован и уже много лет действует со-
вет по защите докторских диссертаций.

Сегодня я как член многих диссерта-
ционных советов могу сказать, что док-
торский совет юридического факультета 
ЮУрГУ работает чрезвычайно эффектив-
но. Об этом убедительно говорит уже то, 
что за много лет Высшая аттестационная 
комиссия ни разу не опротестовала реше-
ния этого совета о присуждении доктор-
ской или кандидатской степени. Это уни-
кальный случай. 

Основоположником юридического фа-
культета был профессор Юрий Данилович 
Лившиц. Его дело успешно продолжает 
нынешний декан Александр Николаевич 

Классен. Вместе со многими другими 
преподавателями факультета, также мно-
го лет отдавшим практике, они серьезно 
продвинули юридическое образование в 
Челябинске.

Когда в стране закрывались учебные 
заведения МВД, ЮУрГУ сумел сохранить 
опытные преподавательские кадры Челя-
бинского института МВД. 

Сегодня юридический факультет  
ЮУрГУ не только выпускает хорошо под-
готовленных специалистов, но и обеспечи-
вает реализацию программы МВД России 
по оказанию помощи в процессе этическо-
го воспитания полицейских. В настоящее 
время здесь разрабатывается программа 
по вопросам, связанным с управлением 
персоналом правоохранительных органов 
Челябинской области.

Все участники встречи остались до-
вольны разговором и сошлись во мнении, 
что ЮУрГУ продолжит развивать юриди-
ческое направление подготовки и не усту-
пит завоеванных позиций.

Юрфак: пятёрку в зачётку!
Ведущие эксперты России в области уголовного права  
и криминалистики, побывавшие в ЮУрГУ, дали высокую оценку 
качеству подготовки студентов в сфере юриспруденции.

Цель конференции – поиск совместных 
способов решения проблем, выработка ме-
ханизмов взаимодействия между промыш-
ленностью, университетами и малыми 
инновационными предприятиями регио-
на в системе промышленной кооперации 
Челябинской области.

В конференции приняли участие ру-
ководители предприятий региона, в том 
числе, малых инновационных, а также 
представители вузов. Открыл мероприя-
тие ректор ЮУрГУ Александр Леонидо-
вич Шестаков.

Круг обсуждаемых вопросов был до-
статочно широк: планы сотрудничества 
объединения работодателей и ЮУрГУ, 
проблемы кооперационных связей в про-
мышленности, взаимодействие предпри-
ятий и администрации города. 

По окончании конференции состоялся 
круглый стол «Обсуждение способов и 
форм взаимодействия вузов и промыш-
ленных предприятий». Речь шла о том, 
что студенческая практика является тра-
диционным способом взаимодействия 
вузов с промышленными предприятия-
ми. В университете студент получает 
теоретические знания, но практика – это 
совсем другое дело. Предприятия готовы 
предоставить студентам возможность с 
первого курса максимально погрузиться 
в профессиональную среду. Сейчас спрос 
на специальности диктуют работодатели. 
Как отмечает Станислав Твердохлеб, пер-

вый вице-президент территориального 
объединения работодателей города, руко-
водитель регионального центра субкон-
трактации, катастрофически не хватает 
инженеров, технологов, конструкторов. 
Предприятиям необходимо формировать 
спрос на таких специалистов. Тогда, со-
ответственно, вырастет популярность 
этих профессий.

По мнению организаторов, конфе-
ренция станет ежегодной и приобретет 
статус межрегиональной. По ее итогам 
готовится документ для региональных 
властей, с перечнем актуальных вопро-
сов и предложенных механизмов решения 
обозначенных проблем. Уже создан  сайт  
www.uralco.ru, на котором будут представ-
лены способы и формы взаимодействия: 
предприятий между собой, с властями и 
вузами, а также вузов и малых инноваци-
онных предприятий.

Есть контакт!

– Такое многогранное взаимодействие 
всех сторон инновационного процесса 
дает новые, расширенные возможности, 
в том числе, для наших малых инноваци-
онных компаний, – говорит начальник ин-
новационного отдела управления научных 
исследований и инновационной деятель-
ности ЮУрГУ Людмила Подживотова. –  
Наконец-то в регионе сформировалась 
уникальная площадка для плодотворно-
го сотрудничества научных организаций, 
бизнеса и промышленности.

Ксения КАРПЕНКО

Студенческая практика – главная форма взаимодействия вузов  
и промышленных предприятий. В досуговом центре «Сигма»  
прошла конференция «Способы и формы взаимодействия вузов  
и промышленных предприятий». Организаторами выступили  
Южно-Уральский государственный университет, региональный центр 
субконтрактации Челябинской области и территориальное объединение 
работодателей Челябинска «Челпром» при поддержке правительства 
Челябинской области.

Время профессионаловВремя профессионалов

Есть контакт!
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Война  
глазами фронтоВика

Войну помню хорошо. Помню 
битву за Москву – это было тяже-
лое время: страшный холод, на 
столицу наступал лютый враг, 
потери были большие.

Война есть война, случалось 
всякое. Были те, кто воевал, а 
были и дезертиры. Во время 
битвы за Москву при мне одного 
поймали. Дело было так. Однаж-
ды освободили мы деревню – в 
ней домов практически не оста-
лось, но подвалы уцелели. В один 
из них полезли солдаты, чтобы 
погреться. И наткнулись на де-
зертира, сидевшего там. Видимо, 
он не понял, кто лезет в подвал, 
решил, что немцы, и выкрикнул 
нацистское приветствие.

В 1943 году я участвовал в 
Курской битве. Служил в 91-й 
отдельной танковой бригаде (ко-
мандир – полковник Н.Г. Якубов-
ский). Бригада входила в состав 
Третьей гвардейской танковой 
армии (командовал прослав-
ленный генерал П.С. Рыбалко). 
После марш-броска длиной  
150 километров вступили в сра-
жение. 21 июля наша бригада 
после короткого внезапного, но 
интенсивного боя взяла село Со-
бакино. На следующий день на-
ступление было продолжено. На 
пути река Оптушка, а на ней –  
узел сопротивления противни-
ка, который прикрывал путь на 
Орел. Вражеский рубеж был хо-
рошо укреплен, а река исключала 
переправу танков вброд. Потре-
бовалось много усилий, чтобы 
навести переправу. Под покровом 
темноты доставили строймате-
риалы, саперы с нашей помощью 
оборудовали два брода южнее по 
течению реки. Форсировали ре- 
ку – последний рубеж врага на 
подступах к Орлу. Наша бригада 
совместно с другими воинскими 
частями освободила Орел. 

Довелось мне участвовать и в 
освобождении Киева.

Война кончилась, я завершил 
учебу, прерванную войной. По 
распределению переехал в Челя-
бинск. Женился и зажил обычной 
жизнью.

ПреодолеВая трудности
Задачи перед нашим трестом 

стояли самые разные. Много я 
участвовал в монтаже и ремонте 
технологического оборудования 
на самых разных предприятиях. 
Трудились на славу, на совесть. 
«Прежде думай о Родине, а по-
том о себе» – таков был девиз. 
Одним из самых сложных, ответ-
ственных заданий стало строи-
тельство доменной печи № 5  
на Челябинском металлургиче-
ском заводе (ныне ЧМК), кото-
рое было объявлено первой в 
Челябинске Всесоюзной удар-
ной комсомольской стройкой. 
Возведение объекта взяли под 
контроль Центральный комитет, 
обком и Металлургический рай-
ком ВЛКСМ. Чтобы ускорить за-

Фронтовик, семьянин, юбиляр
В Центральном районе Челябинска живет герой нашего расска-

за – фёдор александрович смыченко, фронтовик, замечательный 
работник и прекрасный семьянин. а ещё просто очень хороший, 
добрый человек. В свои 90 лет, несмотря на все перенесённые 
жизненные невзгоды – войну, ранения, потерю родных, – он со-
храняет оптимизм, весёлость, бодрость духа, много времени и 
сил отдаёт общественной работе, активно занимается патриоти-
ческим воспитанием молодого поколения. является старшим по 
дому, много заботится о его благоустройстве. старается не для 
себя – для людей. «мне для себя ничего не надо!» – говорит ве-
теран. а о причинах, заставляющих его быть таким активным, 
подобно известному киногерою, мог бы ответить: «мне за дер-
жаву обидно!»

сегодня он рассказывает о своём жизненном пути и любимой 
работе, которой отдал бóльшую часть жизни (60 лет).

тянувшиеся работы, сюда срочно 
перевели возглавляемый мною 
монтажный участок № 1. В ре-
зультате домна была пущена до-
срочно, а 15 октября 1958 года 
получили первый чугун.

дорогой леонид ильиЧ
Работал я с разными людьми, 

в том числе и знаменитыми. На-
пример, с Леонидом Ильичом 
Брежневым, правда, когда он еще 
был не генеральным секретарем, 
а первым секретарем Днепропе-
тровского обкома партии. Задача 
стояла такая. На металлургиче-
ском заводе в Днепродзержин-
ске, на Украине, восстанавливали 
разрушенную в войну доменную 
печь (сохранился только корпус). 
Своих специалистов монтажно-

го производства у них не было, 
поэтому пригласили из нашего 
треста. Приехало нас человек 70, 
в том числе и я, во главе с глав-
ным инженером треста. Домен-
ная печь – это сложное сооруже-
ние. Проблема была в том, что 
между так называемой скиповой 
ямой и бункерной эстакадой был 
перепад высоты 100 мм. Если всё 
разбирать и делать заново, уйдет 
время, да это и недешево. Значит, 
нужно поднимать эстакаду, кото-
рая весит три тысячи тонн! По 
плану необходимо было завер-
шить работы к концу года. Но 
тут вмешался Л.И. Брежнев. Он 
просил завершить работы к оче-
редной годовщине Октябрьской 
революции. Задание сложное и 
почти невыполнимое. Тогда-то я и 
предложил детально разработан-
ный план работ. На совещании в 
присутствии Л.И. Брежнева план 
был рассмотрен и одобрен. По 
моему предложению были при-
менены не подъемные краны, а 
специальные приспособления –  
домкраты большой грузоподъем-
ности. Соблюдение сроков, ход 

выполнения монтажных работ 
очень часто контролировал лично 
Брежнев. Мы уложились в срок. 
Л.И. Брежнев остался доволен, а 
мне спустя короткое время пред-
ложили переехать в Днепропе-
тровск, обещали дать квартиру. 
Но у меня в Челябинске всё было 
хорошо на работе и в семье, было 
и жилье – обустроился, обжился. 
Переезжать не хотелось. Посове-
товался с женой. И мы остались 
в Челябинске. Хотя не знаю, как 
сложилась бы жизнь, прими я 
тогда это предложение. Но не 
жалею!

ельЦин
Довелось мне работать и с Бо-

рисом Николаевичем Ельциным, 
когда он еще не был президентом 
России. Как сейчас помню, слу-
чилось это в 1974 году. Ельцин 
запомнился как человек жесткий, 
требовательный. Встречаться с 
ним по работе мне пришлось, 
когда в Нижнем Тагиле на про-
катном стане широкой полки я 
контролировал монтаж мостовых 
кранов. Тогда было много труд-
ностей из-за отсутствия фронта 
работ, зданий, где должны быть 
смонтированы мостовые краны. 
Вместе с тем были постоянные 
склоки начальства. Но, несмотря 
на все трудности, мы выполнили 
работу досрочно.

раЦионализатор
По работе часто приходилось 

сталкиваться с проблемами, ко-
торые казались сложно разре-
шимыми. Но я всегда стремился 
найти оптимальное решение.  
И всегда отстаивал интересы 
своей организации. Работы наш 
трест выполнял в разных горо-
дах. Например, был такой случай.  
В Златоуст из-за границы постави-
ли оборудование для металлурги-
ческого завода. Но оно целых де-
сять лет простояло в контейнерах 
вдоль железнодорожных путей, 
поскольку за это время с завода 
уволили специалистов, которые 
могли разобраться в сопрово-
дительных документах. Сложно 
было понять, в каком контейнере 
что находится, и куда это нужно 
установить. Но оборудование об-
щим весом почти 30 тысяч тонн 
было в целости и сохранности.  
Я неплохо разбирался в докумен-
тации и вызвался помочь. С на-
шим трестом заключили договор, 
работа закипела. После сорти-
ровки оборудование следовало 
расконсервировать, то есть рас-

паковать, промыть, а затем про-
вести так называемую укрупнен-
ную сборку в соответствующем 
цехе. Я внес предложение: нужно 
провести укрупненную сборку в 
цехах, которые предоставил за-
вод, а потом, не разбирая, везти 
блоками (каждый весом до де-
сяти тонн) железнодорожными 
вагонами в цех монтажа (то есть 
туда, где оно должно было быть 
установлено). Это существенно 
сэкономило время. За работу наш 
коллектив наградили премией.  
А моим рацпредложением заин-
тересовались в Минмонтажспец-
строе СССР. Это министерство 
даже проводило семинары по 
обмену опытом при проведении 
подобных работ.

Цех Плодородия
Довелось мне быть замести-

телем начальника строительства 
комплекса сернокислотного цеха 
Челябинского цинкового заво-
да. Цех этот важен, так как он  
позволил полностью улавливать 
сернистые газы, которые раньше 
вылетали в трубу и загрязняли 
воздушный бассейн города, по-
зволил дать десятки тысяч тонн 
серной кислоты, а это основное 
сырье для производства ми-
неральных удобрений. Серная 
кислота используется при об-
работке металлов, выпуске кра-
сителей. Например, требуется 
Челябинскому лакокрасочному 
заводу. Обо всем этом я под-
робно писал в своей книге «Цех 
плодородия».

самстрой
Было время, когда кирпич при 

советской власти являлся дефи-
цитом. Распоряжаться им можно 
было только по согласованию с 
председателем облисполкома (во 
время описываемых событий на 
этой должности находился Або 
Николаевич Бычков). В Потанино 
и Синеглазово работали кирпич-
ные заводы, но не в полную силу, 
поскольку на каждом из четырех 
линий две не функционировали – 
износилось оборудование.

В то время был отведен уча-
сток для строительства жилых 
домов для китайцев (СССР тог-
да дружил с Китаем, сейчас этот 
район на ЧМЗ называют в народе 
Китай-городок). Была подготов-
лена проектная документация. 
Но дружба с Китаем кончилась, 
а участок остался бесхозным.  
Я решил воспользоваться ситуа-
цией. Получил разрешение на 
строительство домов для рабо-
чих своего участка № 1. Но денег 

не было. Заключили договор, по 
которому провели капитальный 
ремонт на вышеназванных кир-
пичных заводах. За это в течение 
года с обоих заводов нам по бар-
теру поставляли кирпичи, кото-
рые и пошли на строительство 
жилых домов. Их также меняли 
на оконные, дверные блоки, пе-
рекрытия и так далее. Было по-
строено несколько жилых домов 
на 160 квартир. Представляете, 
какое это благо! Ведь раньше 
люди жили в бараках! А тут – 
благоустроенные квартиры! При-
ятно, когда видишь плоды своих 
трудов, знаешь, что твой труд 
приносит людям пользу.

Это сейчас во многих жилых 
домах газовые плиты. Но так 
было не всегда. Когда построи-
ли указанные дома, газификации 
жилых домов в Челябинске еще 
не было. Однако к тому времени 
на Челябинском металлургиче-
ском комбинате действовал цех 
коксовых батарей. Полученный 
при выработке кокса газ все рав-
но пропадает, так не лучше ли 
его использовать для бытовых 
нужд? В проекте при строитель-
стве вышеназванных домов было 
предусмотрено использование 
коксового газа в газовых плитах. 
Так и было сделано. Причем тог-
да, когда природный газ еще не 
применялся в Челябинске для 
приготовления пищи.

семья
На вопрос о том, как сложилась 

семейная жизнь, Федор Алек-
сандрович отвечает с улыбкой: 
«Как в сказке. С женой Зинаидой 
Степановной мы прожили вме-
сте больше полувека. Никакие 
мои успехи на работе невоз-
можны были без того надежно-
го тыла, который обеспечивала 
моя жена. С работы домой воз-
вращался усталый, голодный, 
порой грязный, как кочегар.  
И всегда дома было уютно и тепло, 
приготовлена вкусная еда и чистая 
одежда. Часто мы готовили вме-
сте с супругой. Семья у нас была 
дружная, детей воспитывали толь-
ко любовью. У нас двое детей –  
Валерий и Ольга, внучка и два 
внука. К несчастью, моих жены 
и сына уже нет в живых. Радует 
то, что дети и внуки получили об-
разование, встали на ноги. Сейчас 
растут три правнучки».

Поздравляем Федора Алексан-
дровича с юбилеем и желаем ему 
крепкого уральского здоровья и 
максимального долголетия!

Подготовил  
иван загреБин

Фёдор Александрович Смы-
ченко родился 28 мая 1922 года 
в селе Тышковка Златопольского 
района Кировоградской области 
(на Украине). Участник Великой 
Отечественной войны. Неодно-
кратно ранен. Награждён орденом 
Отечественной войны II степени, 
медалями «За оборону Москвы», 
«За отвагу», «За боевые заслуги», 
«За трудовую доблесть» и други-
ми, а также многочисленными 
почетными грамотами и благо-
дарностями.

После войны окончил Днепро-
петровский строительный инсти-
тут и Высшие инженерные курсы 
в Москве. После окончания ин-

ститута направлен в Челябинск, в трест «Челябметаллургстрой» 
мастером в монтажное управление. С 1949 года трудился в тре-
сте «Востокметаллургмонтаж» в разных должностях, на пенсию 
вышел в должности главного технолога треста. Зарекомендовал 
себя как прекрасный специалист. Многое сделал для улучшения 
условий жизни работников своего треста.

Фронтовик, семьянин, юбиляр
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ЦЕНТР 
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РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

ОТВЕТЫ:

График приёма граждан  
в Депутатском центре  

Центрального местного отделения  
партии «Единая Россия» на июнь 2012 года

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

05.06 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

07.06 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

11.06 16:00 – 18:00 Усманов Депутат ЗСО
  Ильдар 
  Адыевич

15.06 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

18.06 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

26.06 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

Предварительная запись по телефону 263-72-60. 
Телефон руководителя Депутатского центра 8-909-0765-824.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 229.

По горизонтали: Флора. Пума. ЦРУ. Лангет. Бег. Ложе. Павиан. Мозг. Кляр. Осина. Осётр. Лапти. Сенатор. 
Аргон. Олух. Отель. Труп. Евр. Агдаш. Удар. Ехор. Шкала. Детонатор. Окоп. Враг. Кинетика. Краб. Историк. 
Пинта. Сова. Аксакал.

По вертикали: Спальня. Омоним. Фарт. Рубеж. Ценз. Боли. Гена. Паста. Тик. Алжир. Овёс. Горн. Рокот. 
НЛО. Терьер. Леопард. Тахта. Антрекот. Рэп. Гол. Неуд. Уголок. Детва. Шина. Унт. Анри. Хаки. Рапа. Орбита. 
Агат. Окорок. Накал. Сак. Оса. Ива.

ОБщЕСТВЕННАЯ ПРИёмНАЯ  
депутата Законодательного Собрания Челябинской области  

Александра Леонидовича Шестакова расположена по адресу: 
Челябинск, пр. Ленина, 78.  

Предварительная запись по телефону (351) 267-90-78.
Общественная приёмная депутата Челябинской городской Думы 

Андрея Владимировича Шмидта  
находится по тому же адресу, телефон (351) 267-90-84.

Четвероногим героям войны  
посвящается…

Активисты нескольких ветеранских ор-
ганизаций города стали зрителями и участ-
никами второго выпуска устного экологиче-
ского журнала, главными героями которого 
стали… собаки. Методист зоопарка Анаста-
сия Омельченко и её юные помощники из 
детской театральной студии при НХТ рас-
сказали о подвигах бесстрашных четвероно-
гих бойцов Великой Отечественной. 

Потрясающие примеры безграничной пре-
данности, сообразительности и выносливо-
сти собак сопровождались тщательно подо-
бранными кадрами фото- и кинохроники. 

На полях сражений и в тылу собака шагала 
рядом с хозяином, перенося вместе с ним все 
трудности. И не только породистые «солда-
ты», специально обученные и дрессирован-
ные. Больше половины были мобилизованы 
из обычных дворняжек, уличных «тузиков» и 
«жучек», бегавших по городским закоулкам. 
Именно беспородная собака Ирма подорвала 
первый фашистский танк. 

Собаки были разведчиками, часовыми, 
связистами, переносили депеши через ли-
нию фронта, протягивали телефонные кабе-
ли, определяли местонахождение мин, по-
могали доставлять боеприпасы попавшим в 
окружение бойцам, работали санитарами.

В дни обороны Ленинграда фашистское 
командование сообщало, что «русские вы-
пустили на позиции бешеных собак». На 
самом деле это были вполне здоровые псы, 
обученные взрывать вражеские объекты, же-
лезнодорожные коммуникации и укрытия.

Кроме военной темы, выпуск устного 
экологического журнала содержал много 
интересной информации об уникальных 
способностях собак, которые используются 
в настоящее время, и удивительных фактах, 
дошедших до нас из глубины веков.

Завершилась эта необычная встреча вете-
ранов прогулкой по зоопарку и увлекатель-
ным рассказом Анастасии Омельченко о 
каждом из его питомцев. А уже через неделю 

многие из пожилых людей опять вернулись в 
зоопарк в составе групп пенсионеров, отды-
хающих в отделении дневного пребывания 
Комплексного центра социального обслу-
живания населения Центрального района 
Челябинска. Посетители переходили от  
вольера к вольеру, внимательно слушали экс-
курсовода и задавали вопросы, превосходя 
любознательностью даже юных любителей 
животных. Похоже, наш зоопарк становится 
любимым местом отдыха не только малень-
ких челябинцев… 

Татьяна ВОЛОВИК

Тема Великой Отечественной 
войны неисчерпаема, и подходы 
к ней могут быть совершенно 
неожиданными. Это ещё раз 
подтвердили мероприятия, 
организованные Челябинским 
зоопарком в рамках празднования  
Дня Победы.
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